



www.marseille.archi.fr

École Nationale Supérieure d'Architecture de Marseille

CONF

CYCLE DE
CONFÉRENCES
2016 - 2017

Au SA I 3
130 avenue du
Prado
13008 Marseille

Avec le SA I 3 et Lis Avi

MARS
28
2017
19h00



ATELIER COMBAS



En 2011 Sophie Delage, Pierre le Quer et Mathieu Grenier se retrouvent pour fonder l'atelier Combas. Chacun y apporte une spécialité (urbanisme et aménagement, structure, et architecture d'intérieure), forme une trame de pensée.

L'accumulation des regards croisés forme un ensemble homogène, notamment grâce à une éthique commune basée autour d'un travail sur un tryptique : rapport au sol, rapport au ciel, travail de la matière. Nous cherchons dans chaque nouveau projet à réinterpréter ces questions à la lecture de typologie vernaculaire, au travers les techniques modernes de mise en oeuvre.

La conception architecturale est abordée comme une sédimentation des savoirs : chaque associé aborde tour à tour le projet à travers sa spécialité, et développe ainsi une partie du tout architectural (implantation et morphologie, insertion urbaine et paysagère, approche constructive, réponse au programme, atmosphère et ambiance intérieure, économie du projet, structure, mobilier, gestion de la lumière,...).

Le bâtiment ne peut pas tout résoudre, mais il doit répondre aux contraintes qui sont les siennes : une implantation urbaine qui transforme et valorise son environnement, réduire ses consommations énergétiques sans se transformer en une grande machinerie plus complexe à entretenir que les économies réalisées. Pour autant les objectifs de l'architecte n'ont pas dévié, améliorer le confort et la fonctionnalité des futurs usagers, en économisant l'espace pour créer la perception de plus de place. L'architecture est un champ clair et limité dont les choix doivent être faits avec rigueur et sobriété.

[SA13]

